

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8364

Suscripción en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 1878.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—Un sueldo de la *Epoca* ha dado lugar á creer que con el principio del segundo periodo de la legislatura puede coincidir la presentación y desarrollo de alguna cuestión política.

Los ministeriales aseguran que no hay cuestión de ningún género, y que, aparte de los debates que se entablen sobre proyectos de ley de carácter político, en los cuales uno solo es el criterio de todos los ministros, no ocurrirá otra cosa de nuevo, si los asuntos públicos siguen el curso regular que han tomado desde hace algún tiempo.

Con mas seguridad afirman todavía los amigos del gobierno que el buen acuerdo que reina en las altas esferas oficiales es sincero y completo como pocas veces. Esto se veía hoy y así lo hacemos notar, por mas que la *Epoca*, que es periódico amigo del gabinete, no necesita de nuestras seguridades para estar convencido de esto mismo.

—No sabemos con qué fundamento se ha dicho hoy que para el día 15 del mes próximo habrá realizado el ministro de Ultramar el empréstito que las Cortes le autorizaron para llevar á efecto.

—Los gastos que ocasiona la construcción del templo de Santa María de la Almudena, donde serán depositados los restos de la reina Mercedes, se satisfarán con los productos de la venta de las alhajas de Atocha, destinando al mismo objeto, hasta completar el importe total, anualmente, S. M. el rey un millón de la lista civil, la princesa de Asturias doscientos mil reales, y otros doscientos mil el duque de Montpensier.

En el mes de julio último ha recaudado la administración económica de Madrid por todos conceptos, la considerable suma de veinte y dos millones de reales próximamente, excediendo en tres millones de reales la cantidad ingresada sobre la consignada por los diferentes centros directivos. Tan lisonjero resultado obtenido en un periodo en que comunmente se paralizan todos los negocios, dice mucho en pro del celo y eficacia desplegados por el jefe económico y demás empleados á sus órdenes.

—La comisión de cosecheros de sal de la provincia de Cádiz, que como digimos anoche, conferenció por la tarde con el señor ministro y subsecretario de Hacienda, sometió al examen y aprobación de dichos señores

un proyecto que da solución á las dificultades que suponen ha creado el impuesto llamado de fabricación de sal, y que concilia el interés del Tesoro con el de dichos industriales.

—Nos escriben de Betelú que aquella estación balnearia se ve muy concurrida de hombres políticos y damas muy distinguidas, viéndose frecuentemente pasar y departir con bastante intimidad á los jefes del partido constitucional y centro parlamentario, Sres. Sagasta y Alonso Martínez.

—Santander, 3.—Se han recibido en esta tesorería de provincia cuatro millones en oro para el pago de sus alcances y abonar á los soldados que van regresando de Cuba.—Una señora, vecina de Segovia, fué cogida ayer por el tren en el momento de subir á un vagón estando ya en marcha, y le fracturó la pierna izquierda cerca del tobillo, habiéndosele preciso proceder á su amputación.

—Mañana irá al Escorial el presidente interior del Consejo de ministros y pondrá á la firma de S. M. el rey algunos decretos de carácter personal y administrativo de Hacienda y otros departamentos.

—Al tener noticia el alcalde de Tortosa de que el nuevo templo dedicado á nuestra patrona la Virgen de las Mercedes que se va á levantar en esta corte, se trataba de emplear el jaspe sanguíneo, se ha dirigido al arquitecto autor del proyecto, aplicándole que se sirviese dar la preferencia á la ciudad que administra al verificar la adquisición de dicha piedra. Para encargarse la bondad de dicho jaspe dice que el panteón de los Reyes, en el Escorial; la capilla de la Virgen del Pilar, en Zaragoza; el altar mayor de Santa María del Mar, en Barcelona; el de la catedral de Valencia, y la capilla de la Virgen de la Cinta, en Tortosa, atestiguan el mérito que se le ha concedido en diversos tiempos. En la catedral de Toledo puede verse en el marco del magnífico mosaico de la capilla muzárabe, y en la corte en el manto real del panteón de D. Fernando VI, en la iglesia de las Salesas. En la nueva universidad de Barcelona lo ha empleado en algunas columnas el arquitecto Sr. Rogent. Es sensible que no se emplee más este jaspe en las construcciones, especialmente el de la cantera llamada de la Cinta, que en el siglo pasado se usó en muchos monumentos, sin embargo de no ofrecer como en la actualidad tanta facilidad y tanta baratura en el transporte.

—Es probable que en el primer Consejo de ministros que presida S. M. el rey ponga á su firma el ministro de la Guerra los decretos concediendo la gran cruz del Mérito militar, por ser-

vicios prestados en Cuba á D. José Cánovas del Castillo y al secretario del gobierno general de la isla D. Rafael Ruiz Martínez.

—El teniente de la guardia civil de la Haza de Valmaseda, con alguna fuerza, ha capturado al autor del asesinato cometido en Gadalmas (Vizcaya), en la persona de la joven Pilar Gutiérrez, que como dijimos hace pocos días, fué muerta de un golpe de hacha.

—Ayer tarde cayó en poder de la autoridad el presunto autor de un atentado de estufa de los llamados *entierros*, de la manera siguiente:

El gobernador civil de esta provincia tuvo conocimiento de que en Bayona se había recibido una carta suscrita por un nombre que debe ser supuesto, y dirigido al señor director del ferrocarril de Bayona en que pedía á este 8000 duros, á condición que le cediera una caja que suponía tener enterrada en un sitio inmediato á aquella ciudad francesa, la cual contenía gran número de alhajas de inmenso valor.

—Inmediatamente que esto supo el gobernador, dispuso que por el correo interior se echara una carta con sobre-escrito en la forma que el *enterrador* indicaba á su futura víctima, y que se colocara un agente de la autoridad en la ventanilla de correos, para apoderarse de la persona que la solicitara puesto que el estafador encargaba al director del ferrocarril de Bayona que le enviase la contestación á la lista de correos de Madrid.

Ayer tarde se presentó un sujeto en la administración Central de Correos, preguntó si había carta al nombre indicado; se le mostró, y asegurando que él era el destinatario, el agente de la autoridad se apoderó de él, y lo condujo al Slatador á disposición del juzgado de guardia.

Así se contaba ayer en el mismo sitio donde fué detenido, por personas que lo presenciaron.

—Ha llegado á Madrid el general D. José Merle, que, según informes de la *Iberia*, va á cumplir la condena de dos meses de arresto por haberse ausentado sin licencia desde el hospital Militar de esta corte, cuando se hallaba sujeto á una causa sobre su puesta conspiración, y había sufrido algunos meses de prisión preventiva.

La causa sobre la conspiración fué sobresada por no encontrar el tribunal méritos suficientes para continuarla.

—Dice un periódico que con motivo de los sucesos ocurridos en la cárcel de Barcelona, de que se ha ocupado la prensa, el director general del ramo ha ordenado telegráficamente al jefe de aquel establecimiento penal que se presente en el centro directivo para dar las explicaciones oportunas, á fin

de tomar las medidas necesarias para evitar estos acontecimientos é imponer un severo castigo á los culpables de ellos.

—Ha inaugurado sus trabajos con gran actividad la comisión permanente de filoxera del consejo superior de Agricultura, que á virtud de una reciente real orden y mientras se constituye la comisión central, debe ejercer las funciones de esta y firmar el reglamento porque ha de regirse.

La comisión se compone de los señores Graells, Saes, Montoya, Colmeiro, marqués de la Conia y García Martínez.

—Hasta fines de semana no tomará posesión del gobierno civil de Sevilla el Sr. Corbalán, que desampara el mismo cargo en la provincia de Mérida.

—Ayer tarde á las tres se reunió en el despacho del señor director general de Agricultura la comisión que entiende en los medios de destruir la filoxera.

El Sr. Cárdenas espuso el objeto de la reunión; el Sr. Graells determinó el plan de campaña que hay que seguir contra el insecto, y los Sres. Olivan, Montoya, Colmeiro y otros, hicieron uso de la palabra.

Se acordó que el Sr. Graells salga inmediatamente para Málaga, con objeto de proceder á los medios que den por resultado que se aisle el foco filoxérico que allí se ha presentado; que se avise telegráficamente á los gobernadores, para que las diputaciones provinciales envíen, si lo estiman oportuno, al ingeniero agrónomo secretario de la junta de agricultura; que se publique en los *Boletines Oficiales* que el Sr. Graells dará conferencias teóricas prácticas sobre el insecto, por si algunos propietarios desean acudir á ellas, y en fin, se nombró una comisión que entienda especialmente en cuanto se refiera á los procedimientos de destrucción que tanto se prodigan estos días.

Ayer mismo han quedado cumplimentados dichos acuerdos, y hoy por la noche sale con dirección á Málaga el referido Sr. Graells, con amplias instrucciones de la dirección general de Agricultura.

—Parece que los moderados históricos se proponen presentar candidatos en las próximas elecciones de diputados provinciales en todos los distritos donde puedan luchar con esperanzas de obtener el triunfo.

—Sevilla, 3.—Ha causado gran disgusto entre los amantes del arte de Marillo lo que de ocurrir acaba en esta catedral. Venerábase en una de sus capillas un precioso cuadro del famoso pintor, gloria sevillana, representando al Ángel de la Guarda; convino que esta joya se trasladara á otro lugar, y á su vez fué este ocupa-

do por otro cuadro del mismo asunto debido al pincel del Guercino, mas este buen cuadro ha sido tambien trasportado á otro sitio y en su lugar se ostenta un lienzo de tan escaso mérito en que se vé á la virgen del Carmen que causa la hilaridad de cuantas personas visitan el famoso templo.

—En una huerta de Abando-Ibarra (Bilbao) se ha perpetrado un crimen inconcebible, por las circunstancias en que se ha cometido y por las de la víctima.

El jueves último por la mañana habia sido despedido el criado del caserío, hombre de sesenta años que otras veces habia padecido de enajenación mental, y acogido caritativamente por la señora al ser despedido de otro caserío. Hallábase en la huerta á la caída de la tarde cortando yerba para el ganado, cuando vió llegar de la escuela al hijo de sus amos; lo cogió, le metió la hoz por una de las sienes, repitió la operación en la cabeza, y cogiéndolo despues por los pies, le golpeó fuertemente contra unas piedras. Dió entonces á correr, y encontró en el camino á su amo, honrado labrador, conocido en la comarca por el sobrenombre de *Jaungoicoa*, quien se retiraba á su casa de sus faenas del día, conduciendo su carro, y le dirigió estas palabras: «Ahí queda tu hijo muerto por el perro.» El padre tomó á chaca-fa lo que el criado le dijo, y siguió su camino; pero cuál ro sería su asombro y su dolor al encontrar que, efectivamente, su hijo, aun cuando no estaba muerto, debia morir á las pocas horas con una muerte horrorosa. Uno de los vecinos echó á correr tras del criado y lo hizo preso, entregándolo á la autoridad. El desgraciado niño vivió hasta las cuatro de la madrugada.

—El 27 de julio encalló, á 18 millas de Almería y frente al castillo de Guardia Vieja, el vapor de guerra francés *Desaix*, que desde Tínger se dirigía á Tolon, conduciendo al ministro de su nación en Marruecos y su familia. A distancia de tres millas pasaba entonces el vapor francés *Ville de Málaga*, é intentó prestarle socorro, pero inútilmente. Al llegar á Atea la noticia del siniestro, se dispusieron con premura los auxilios necesarios, saliendo el agente consular de Francia, el ayudante de marina, los cuerpos de aduana y sanidad y algunos particulares. Al llegar comprendieron el peligro inminente del *Desaix*, y dispusieron que el *Ville de Málaga* trajese de Atea las barcasas y hombres necesarios para el salvamento del cargo, como así se hizo, logrando que á las doce de la noche del 28 flotara de nuevo el *Desaix* y siguiera su marcha.

En el mismo día se presentó nuestro cañonero *Salamandra*, poniéndose á

—442—
dad, para rodearme de una atmósfera que me preserve del frío contacto de una sociedad egoísta, llevo en mi corazón la imagen de la bondad, de la abnegación, del sacrificio: llevo en mi corazón, Willibald, el recuerdo de tanto como habeis hecho por mí.

—¿Y Celeste? dijo suspirando el anciano.

—¿Celeste? repitió Daniel. ¡Oh! sería un orgullo insensato por mi parte alimentar la esperanza que por escaso de amor haceis brillar ante mis ojos. Celeste se halla tan por encima de mí, conosco tan perfectamente mi pequeñez é inferioridad, que no me atrevería, sino con vergüenza y temblando á levantar los ojos hasta ella. La admiro, puedo adorarla como á imagen de la bondad infinita de Dios; pero, indigno como soy, no puedo aceptar el sacrificio de aquel ser puro y angelical.

Celeste debe ser para mí como

—443—
una estrella cuya lejana luz alumbró mi camino con resplandores que vienen del cielo; cuando yo vuelva la vista á este triste y horroroso periodo de mi vida, la angelical figura de Celeste se presentará ante mis ojos y me hará perseverar en el bien, porque entonces veré á lo que el error, la duda y la desconfianza me han conducido; entonces sentiré lo que he perdido al perder á Celeste. Pero hoy es imposible, manchado con el fango de la disipación y el libertinaje, no puedo acercarme á ella cubierta con las blancas vestiduras del ángel; mi alma necesita rehabilitarse para poder aspirar á ser digna compañera del alma de Celeste. Hoy es imposible; no debo contribuir á un sacrificio cuya verdad conozco.

M. Willibald, ya un poco tranquilo, cogió de nuevo la mano del joven, y dijo:

—Pobre Daniel; el error, la duda han dejado alguna oscuridad en tu

—446—
Dios te ha destinado para esposa; respárala, amala y recompensarla por su amor.

Daniel luchaba todavía contra la idea de aparecer ante Celeste. Un sentimiento de vergüenza era lo que le turbaba.

—Daniel, puedes probarme que has triunfado de la duda, continuó el mayordomo. Gósome fué á casa de Celeste para anunciarme tu visita al Wulhof. Tu emoción, tu palidez, tus extrañas palabras habian asustado al pobre muchacho. Me habló de que podía aceptar una desgracia y me rogó que corriese al Wulhof para evitar la catástrofe, si todavía era tiempo. Dejé á Celeste en el momento en que un torrente de lágrimas brotaba de sus ojos, y llevaba su cara de gritos de angustia, y se encontraba próxima á desfallecer de terror. Piensa en lo que debe sufrir con su mortal incertidumbre sobre tu suerza; sonda su dolor, mírala estremecerse de miedo de que vayan á decirle: «¡Daniel

—439—
—No es nada, nada mas que la última mancha de mi pasado, exclamó Daniel. Apartad de ese mal recuerdo los ojos. Estoy regenerado por una nueva vida. Vuestra alma, el alma de Celeste, me han hablado por medio de esas páginas. Estos son los manantiales de mi recuperada fé. No temáis ya, por Daniel; se ha reconciliado con la vida, con la humanidad y con Dios.

Un grito de felicidad resonó en el aposento, y el anciano Willibald extrachó fuertemente al joven contra su corazón. Lágrimas corrian tambien por las mejillas del anciano. Levantaba los ojos con una expresión de éxtasis, para dar gracias al cielo por su misericordia, y dirigía hácia los retratos una mirada de triunfo, como si quisiera decir: «¡Oh! no me acuseis ya: ¡vuestro hijo está salvado!»

Desasíandose de los brazos del joven, dijo con voz trémula de venturosa emoción:

las órdenes del comandante del *Desaix*, pero ya estaba salvado.

ESTRANJERAS.

Se ha recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma 3.—Al informar el Vaticano á todos los nuncios el fallecimiento del cardenal Franchi, declara que no cambiará de política el sucesor que se le nombre.

Se asegura que el cardenal Lucca es el designado para ocupar el puesto que monseñor Franchi ha dejado vacante.

Viena 3 (7 t.).—El ejército austriaco ha ocupado á Lipubouski sin resistencia continuando el movimiento de avance por Mostar. Los súbditos musulmanes católicos se someten fácilmente.

Berlin 3 (9 n.).—Hoy se han cambiado las ratificaciones al tratado entre todos los embajadores de las potencias, excepto el de Turquía, cuyo representante ha declarado que el sultán reconoce la validez del tratado considerándolo en vigor desde esta fecha.

Parece que una parte del pueblo musulmán de la Bosnia se dispone á combatir con las armas en la mano la invasión del territorio por las tropas austro-húngaras. Ha estallado una insurrección en Sarajevo. Un agitador turco, llamado Hoeschi-Loja, se ha puesto á la cabeza. Los insurrectos se han apoderado del Arsenal, obligando á huir á las autoridades otomanas y al cónsul general austriaco. Los hilos telegráficos están interrumpidos, y en Sarajevo se preparan los rebeldes á la resistencia.

Actualmente se hallan declaradas sueltas las procedencias marítimas del golfo Pérsico, Japon y Ceara, Rio Janeiro y bahía del imperio del Brasil.

La península escandinava sorprende y maravilla en todas las secciones de la Exposición de París por el grado de aplicación y adelanto que revela.

Entre los instrumentos de labranza, todos ellos de una solidez, elegancia y baratura notable, hay un arado de cinco puntas que es una verdadera joya y solo cuesta 95 francos. Un resorte sencillísimo abre ó cierra sus rejas á voluntad para labrar surcos á las distancias que convenga.

Suecia espone en esta sección cebadas y avenas de primer orden.

Dicen de Méjico que el general Negrete ha abandonado el ejército regular para ponerse al frente de un movimiento insurreccional, al que se han unido otros generales.

El presidente Diaz ha vuelto á intimar con el general Mejía, á quien ha hecho general en jefe del ejército, habiendo ya quien dice que no tardará Mejía en ser presidente de la república mejicana.

No son nada tranquilizadoras las noticias del Brasil: á pasar del nuevo tratado comercial con los Estados Unidos, el país está muy trabajado por el hambre, la sequía y la fiebre amarilla. No se ha logrado concluir los caminos de hierro en construcción

y adelanta poco la colonización de las fértiles márgenes del río Amazonas.

Gacetillas.

—Cereca estaban.—Un forastero que había venido á Córdoba de un pueblo de la campiña para vender melones, regresaba anteaayer á las nueve á su hogar una vez realizada su mercancía. Caminaba por el camino viejo y veredas de trocha, y al subir un repecho montado en su mulo, entre el cortijo de Aguayo y el arroyo de la Miel, se le presentaron de improviso dos hombres armados de escopetas que le intimaron que se apeara. Una vez en el suelo lo condujeron á un profundo barranco, allí cercano, en el que entró por disposición de sus favorecedores, que por su puesto siempre mandaban con pena de la vida. Ya dentro del barranco le obligaron á tenderse en el suelo boca abajo, y allí le ataron fuertemente los pies y las manos, tapándole la cabeza con un hacha, después de lo cual volvieron á insinuarle le harían pedazos el cráneo si pestañaba siquiera. Escusado es decir que el infeliz permaneció inmóvil mientras le registraron los bolsillos, le quitaron seis duros producto de su mercancía, con lo que se marcharon, llevándose también el mulo. Hora y media pasó el robado en aquella triste situación, y casi sofocado por el calor sin poderse mover y sin atreverse tan poco á hacerle. Al cabo de este tiempo y con gran trabajo pudo desatarse los pies, é incorporándose, salió hasta el camino, por el que casualmente pasaba un paisano suyo que le desató las manos, oyó la historia de lo ocurrido, lo consoló y lo acompañó hasta Córdoba, en donde se presentaron á dar parte del suceso en la inspección de órden público. Inmediatamente el jefe Sr. Villanueva dió las órdenes oportunas para averiguar el paradero de los ladrones, que es muy posible no tarden en purgar su delito.

—El piso.—En su lugar publicamos un edicto en que se anuncia la subasta para el servicio de embaldosado público por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento. Esto es cuanto hasta ahora se ha dispuesto sobre este punto como término del expediente de que hablamos hace pocos días, y con esto podrán remediarse todas las necesidades y se hará de seguro mucho bueno que después podrá conservarse con las cuadrillas permanentes.

—El vigía.—Ya nos ahoga el calor:—ya helado cierto se siente.—Cuando el barómetro juega—la salud es la que pierde.

—Exposicion.—Hoy se inaugura la regional de Jaen. Entre las personas de Córdoba que han salido para aquel punto se cuenta un distinguido escritor que nos comunicará cuanto ocurra en el certamen, que promete ser por mas de un concepto notable.

—Diputacion provincial.—Terminado el periodo semestral y por lo tanto las sesiones de esta corporacion, ha entrado la Comision permanente en el ejercicio de todas sus funciones, haciéndose cargo por tanto la Vice-presidencia de la ordenacion de pagos, cuyo cargo desempeña interina-

mente por ausencia del Sr. D. Ricardo Belmonte, vice-presidente, el vocal de la expresada comision Sr. D. Juan Antonio Arriero.

—Regreso.—De un día á otro es esperado en esta capital el Excmo. Sr. D. Enrique de Leguina, Gobernador civil de esta provincia.

—Banquete.—Hemos sido invitados para el banquete tipográfico que tendrá lugar en el Gran Hotel de Paris el día veinte del corriente, y al que tendremos el gusto de asistir si lo permiten nuestras constantes tareas.

—Cultes.—Ayer empezó la novena á Nuestra Señora en la iglesia auxiliar de San Basilio, en la que predicarán distinguidos oradores, de que ya vamos dando oportuno conocimiento en la seccion correspondiente.

—Cambio.—En la sesion de anteanoche acordó el Ayuntamiento permutar el huerto de Madre de Dios por el de la Victoria, con lo que se dá más desahogo al Asilo y con objeto de establecer en él el vivero que está situado en el de la Victoria, con mejores condiciones.

—Discurso notable.—El Domingo último tuvimos el gusto de oír en la Iglesia de S. Pablo un sermón digno del orador, que lo fué el ilustrado Rector del Seminario conciliar de San Pelagio Sr. D. Francisco Avis Aguilar. Si como escritor público es puro y castizo y ha adquirido una envidiable reputacion, no lo es menos como orador sagrado, y sus discursos llenos de sana doctrina y pronunciados con elocuencia clara y precisa, consiguen siempre enseñar al auditorio el camino del bien y llevarlo por la senda segura de la virtud. Las grandezas de Santo Domingo de Guzman encuentran en el Sr. Aguilar un panegirista digno y elocuente.

—Algo se pesca.—Ha tocado á Córdoba en la rifa de la Caridad el segundo premio en el número diez y seis mil ciento cincuenta y uno, consistente en dos mil reales.

—Buena hora es.—A las cuatro de la tarde descargaba anteaayer paja un carrero en la calle de Ravé. Estos individuos vivan á su gusto.

—Subasta.—En el juzgado de la izquierda de esta capital se subasta al día veinte y cuatro la casa número veinte y uno plazuela de la Magdalena, apreciada en seis mil doscientos veinte reales.

—Efemérides.—Hoy.—1814.—El papa Pio VII restablece la compañía de Jesús.—1468.—Nace en Salamanca el poeta y músico D. Juan de la Encina.

—Edificio.—El llamado Hospitalito en la Puerta del Rincon parece ha sido denunciado por ruinoso. Buena ocasion para mejorar aquella entrada de la ciudad.

—Casa rara.—En esta Administracion de correos hay una carta con el sobre en blanco, por cuya razon ni se puede dirigir, ni avisar como falta de franqueo, por ignorar á quién va dirigida ni quién la escribe. Esto es casi como echar en el agua el reloj y ponerle á mirar el huevo.

—Buena viaje.—Nuestro estimado amigo D. Patricio Marin, socio de la importante casa de esta capital de Carrillo Marin y Compañía, ha salido para Paris y otras poblaciones importantes extranjeras con objeto de visi-

tar la Exposicion y hacer los necesarios aurtidos para el próximo invierno. Lo deseamos buen viaje y que consiga su objeto con el buen gusto que le es propio.

—Cuentas.—Se han aprobado las de material de las escuelas de esta provincia que había encontrado arreglada en el Inspector del ramo.

—Precioso trabajo.—Hemos debido á la galantería de nuestro querido amigo D. César Maraver y Cairo un ege aplar de su magnífica leyenda *Azzahra*. Hemos leído detenidamente este trabajo, que por sí solo basta para conquistar á su autor el título de poeta, y podemos asegurar desde luego, como lo hace el Sr. Maraver y Alfaro, en carta que dirige á su sobrino, publicada tambien, que este «ha principiado su carrera de poeta por donde muchos otros quisieran terminarla.» Damos la enhorabuena al señor Maraver y Cairo por su excelente trabajo.

—La publicaremos.—La circular que preparaba el Sr. Ministro de la Gobernacion, referente á Hacienda municipal, ha aparecido ya en la *Gaceta de Madrid*.

—Cara ancha.—Desde anteaayer circulan en esta capital rumores tristes sobre la suerte que ha cabido en Cartagena á este aplaudido diestro. Eran tan varios, que nos pareció prudente al dar al asunto coarentena; pero he aquí lo que leemos en el último número de *La Correspondencia*. «En la corrida de toros verificada anteaayer en Cartagena sufrió una cogida grave el espada José Campo (Carancha), estando al quite de un picador. Examinada la herida, resultó ser de mucha gravedad, y desde luego inspiraba serios cuidados por la vida del diestro. Hoy se ha dicho que había fallecido anoche, y aunque es de temer este resultado, la verdad es que solo se han recibido noticias de su estado alarmante y de gravedad suya.» Después de esto y continuando la variedad en las versiones hay quien añade que el diestro ha muerto, mientras que otros aseguran haberlo saludado ayer en la estacion bueno y sano á su paso para Sevilla. Nos alegraríamos de que esto último fuera lo cierto.

—Papel.—Se ha publicado en esta capital un anuncio de la subasta que el diez y siete se celebrará en la Direccion de Estancadas, del suministro de papel de seda para las fábricas de tabacos de la península.

—Nos place mucho.—El conocido fondista y repostero de esta capital Don Faeter Pazzini acaba de recibir una carta afectuosísima de persona autorizada, y en ella le dan muchas enhorabuena por los aplausos que ha merecido su almivar de azahar presentado en la Exposicion de Paris, y como prueba de lo cierto de estas noticias le piden una considerable cantidad de latas, no solo de este producto sino de otros de su acreditado establecimiento. Este laborioso industrial está de enhorabuena.

—Per real orden.—Se ha dispuesto que el pueblo de Obejo quede agregado al registro de la propiedad de Córdoba.

—Yegua.—Una torda ha sido últimamente robada en el término de Aguilar.

—Documentos.—Se han devuelto al alcalde de Pozoblanco los del examen de aptitud de D. Isabel Cabrera, por no haberse llenado ciertos trámites.

—Lotería nacional.—Lorca ha sido favorecida, en el sorteo que se verificó anteaayer en Madrid, con el premio de 40000 pesetas en el número 2473; Madrid ha obtenido los de 80000 y 50000 pesetas respectivamente en los números 1615 y 4279, y Segovia logró el de 25000 en el 9889. Los premios de 3000 pesetas han correspondido á los números 47263—1188—37543—6343—6878—3389—12891—14086—9346—4521—10802—15505—8057—12974 y 13084, y además han sido agraciados con 2500 los números anterior y posterior al primer premio, y con 1500 el anterior y posterior al segundo.

—Repartimiento.—El de la contribucion territorial de Zuheros se halla á la vista hasta el día once.

—Exeucla.—Se halla vacante la de niñas de Las Navas en esta provincia. Se vá á proveer por traslacion.

—Algo habrá.—Por el Sr. Gobernador se encarga la busca del joven Alfonso Fuentes Aguilera, reclamado por el alcalde de San Sebastian de los Ballesteros.

—Escelenciam.—Ha dirigido una el digno Gobernador civil interino á los viticultores de esta provincia para que asistan á las conferencias teórico-prácticas que se celebrarán acerca de la filoxera en Málaga del ocho al catorce del corriente.

—Desdichas.—Una carta de Cervera del Rio Alhama, fecha dos del corriente, nos participa que el día veinte y nueve del pasado desahogó allí un pelirrojo tan terrible, que dejó totalmente arrasada su feraz campiña.

—Cayó.—Anteaayer fué preso por el cuerpo de órden público y conducido á la cárcel un joven de doce años natural de Montilla, que se fugó de su casa hace algunos días.

—En paz.—Ha terminado satisfactoriamente algunas dificultades surgidas en Cartagena con ocasion del arrendamiento de los consumos.

—Bien venido.—Ha salido de Madrid para Andalucía el ex gobernador Sr. D. Carlos Fonseca.

—Preludios.—Para el primero de setiembre próximo tiene citados en Madrid el director del Teatro de la Comedia, Sr. Mario, á los actores que forman su compañía, con objeto de comenzar en esa fecha los ensayos, y abrir al público las puertas de dicho coliseo el quince del mencionado mes de setiembre.

—La luz.—El alumbrado público por medio de la electricidad se generaliza. Los vecinos del pasaje del Relej, en Barcelona, han decidido adoptar para el alumbrado el sistema de luz eléctrica, á imitacion de los mejores centros y establecimientos de Paris.

—Sirva de ejemplo.—En Arginet ocurrió hace pocos días una lastimosísima desgracia: una niña de pocos meses fué víctima de la voracidad de un cerdo. Su madre salió de casa, dejándola acostada sobre un colchon en el suelo de su cuarto, y por precaucion había dejado cerrada la puerta

— 440 —

—Daniel, mi querido hijo, arroja una mirada de esperanza en lo porvenir, tu aparente desgracia es un favor de Dios. Todo lo que has soñado en tu feliz juventud, va á convertirse en realidad. El Wulhof será un paraíso de confianza, de amistad y de paz. ¡Ah! ya no abandonarás otra vez este lugar bendito, donde una joven escogida te rodeará con la aureola de un eterno amor.

El joven miraba, en silencio, al suelo, y movía negativamente la cabeza.

Sintió la mano de Willibald temblar en la suya, y dijo con tozo triste:

—Debo abandonaros de nuevo, Willibald.

—¿Volveis á Paris? exclamó el mayordomo. ¡Fatalidad! me he engañado.

—No, respondió Daniel; he renunciado para siempre al error; pero me reconozco indigno de tanta

— 443 —

dirte por una nueva vida, por tu reconquistada fé por tu reconciliacion con los hombres. ¡Ay! ¡me he engañado!

Todavía se encuentran en tu alma los gérmenes sembrados en ella por un falso amigo y una vida disipada; tu espíritu no ha vuelto aun á verse iluminado por el rayo de la fé, que viene del cielo. ¡Daniel, Daniel, me he engañado! ¡la duda habita todavía en tu corazón!

—No, no, exclamó el joven aterrado por esta acusacion, yo creo, tengo confianza, toda incertidumbre ha desaparecido de mi espíritu.

—Entonces, ¿por qué no lo pruebas?

—¿Qué exigis? ¿Qué debo hacer, Willibald?

—Es preciso que te entregues sin resistencia á la felicidad que el cielo te ofrece, y no pierdas tu salvacion con las vacilaciones del orgullo. Debes aceptar, con ferviente reconocimiento, la mano de aquella que

— 444 —

espíritu. ¡Cómol! ¡Admiras la grandeza de alma de Celeste? ¿Dices que rendirías homenaje en ella á la bondad del Señor? Y, por exceso de reconocimiento, para recomensar su amor, romperás su esperanza, la harás desgraciada y trocarás tu vida en una larga y triste desolacion? Y para probar á tu viejo amigo Willibald que eres sensible á su afecto, ¡quieres causarle una desesperacion eterna, y abrumar los días de su vejez con el mas amargo pesar!

El joven calló, y por toda respuesta, estrechó con efusion la mano del visjo.

—No te dejes seducir por el orgullo, por ese falso sentimiento de dignidad personal que te ha cegado tanto tiempo, continuó Willibald con suave acento. La verdadera dignidad consiste en aceptar los favores de Dios, sin rebelarse con el orgullo de la duda contra el beneficio. ¡Oh Daniel! yo me he estremecido de felicidad cuando te oí aplau-

— 444 —

felicidad. He prometido á Dios que expiaré mis culpables locuras.

—¡Daniel, Daniel, me asustas! ¿Cuál es tu resolucion?

Señalando á una de las dos cartas, el joven dijo con una calma melancólica en la voz:

—En ese escrito, Willibald, no he aprendido solamente hasta qué punto puede ser generoso y amante el corazón humano; he aprendido tambien que me queda algo de mi herencia paterna. Dadme algunos miles de francos; quiero ir por el mundo á hacerme útil, á experimentarme á mi mismo, á purificarme con el trabajo. Creedme, Willibald, el recuerdo de vuestra infinita bondad me acompañará sin debilitarse.

Cualquiera que sea el destino que me tenga reservado la Providencia, yo saldré alegre y confiado al encuentro de esa misteriosa porvenir, porque para consuelo en mis penitencias, para estímulo de mi activi-

del corral. Pero el cerdo, hociquesando, logró abrirla, penetró en el interior y acometió á la criatura, que murió á los pocos instantes.

—Remedio original.—Dice un periódico que el ayuntamiento de Lugo ha indicado un gran sistema para acabar con los perros. Ha dado á cada terreno un facil, y en cuanto dan las once de la noche, comienza una verdadera cacería de perros.

—Lo celebre.—Dentro de breves días se declararán libres las procedencias de Rio Janeiro, á consecuencia de haberse recibido noticias anunciando que ha desaparecido de aquel punto la fiebre amarilla.

—Resultados.—Comienzan á tocarse los saludables efectos de la ley de protección á los niños. El gobernador de Murcia ha llamado al director de la compañía de acróbatas chinos que trabajan en dicha capital, para que justifique la procedencia de dos simpáticos niños que presenta, que parecen españoles, y que él dice que son «sus hijos.»

—Horrores.—La Gazzetta d'Italia refiere el drama siguiente ocurrido en Florencia: El profesor Bartolomé Z... daba lecciones á los hijos de la señora Angelina***. Pronto se establecieron relaciones íntimas entre el profesor y la señora, sin que el marido se diese cuenta de lo que pasaba. Duraban hacia ya tiempo estas relaciones, cuando de pronto recibe el profesor una carta de Angelina anunciándole que su marido lo había descubierto todo, y terminando con esta frase: «Ven y mírame!» Corrió entonces á casa de Angelina, y precipitándose en su habitación le disparó tres tiros de revolver dejándole cadáver: volvió luego hacia sí el arma, disparó el cuarto tiro cayendo al suelo bañado en sangre.

«Un remedio barato.»—Para curar prontamente el resfriado, la tos, la bronquitis, el catarro, la tisis y en general todas las afecciones de los bronquios y de los pulmones, tómense dos «Capsulas de Alquitran de Guyot» en el momento de las comidas.

Como cada frasco contiene 60 cápsulas, el remedio viene á salir á menos de un real diario y dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes.

«Numerosas imitaciones.»—Para evitarlas, exájase en la etiqueta de los frascos la firma Guyot impresa en tres colores.

Déposito en la mayor parte de las farmacias. 13

ESTADÍSTICA PROVINCIAL DE 2.ª SERIE PARA LA DE CORDOBA. Estacion meteorológica. Observaciones del día 6 de Agosto de 1878.

Table with 2 columns: Observations and Values. Includes data for barometric height, temperature, wind direction, and cloud state.

SAN RAFAEL SOCIEDAD HUMANITARIA DE SOCORRO MUTUO.

Estado de los socios enfermos que han sido asistidos por los médicos de dicha Sociedad en todo el mes de Julio.

Table with 4 columns: Parruquias, Enfermos, Curados, Fallecidos. Lists data for various parishes.

Total. 79 62 16 1. Córdoba 3 de Agosto de 1878.—El Secretario, M. Pozanco.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Acordado por el Excmo Ayuntamiento sacar á subasta el servicio de embalsamado público necesario en las calles de esta población para el año económico de 1878 á 79, conforme á los pliegos de condiciones que obran en el expediente que desde hoy se encuentra de manifiesto en esta Secretaría municipal, se anuncia el remate para el viernes 16 de corriente.

El tipo de 47 pesetas 50 céntimos por metro superficial de todo costo, servirá de base para la subasta, y á las proposiciones que se presenten se acompañará recibo de haber consignado en la Depositaria municipal la cantidad de 500 pesetas como depósito para tomar parte en la licitación, y se entregarán en la alcaldía durante la hora indicada, formulándose en pliegos cerrados con arreglo al siguiente Modelo.

El que suscribe, vecino de... enterado de las condiciones que resultan en el expediente de subasta para embalsamado de las calles de esta capital, durante el año económico de 1878-79, se comprometo á tomar á su cargo este servicio aceptando las condiciones por la cantidad de (en letra) metro superficial.—Fecha y firma.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que gusten interesarse en la licitación. Córdoba 6 de Agosto de 1878.—Vicente Lovato.

Habiéndose acordado por el Excmo Ayuntamiento de mi interina presidencia la adquisición en subasta pública de treinta y una levitas é igual número de pantalones que se necesitan para los individuos de la guardia municipal de vigilancia diurna, se señala para celebrar dicho acto el sábado diez y seis del corriente, bajo el tipo de las 1899 pesetas 75 céntimos en que ha sido presupuestado el costo total de las mencionadas prendas, y con arreglo al pliego de condiciones que desde hoy queda de manifiesto en esta Secretaría municipal.

El remate tendrá efecto en estas Casas Consistoriales de doce á una de la tarde del indicado día, siendo indispensable para tomar parte en la licitación haber consignado en la depositaria de fondos municipales la suma de 190 pesetas como depósito previo, y que las proposiciones formulen con arreglo al siguiente Modelo.

Don F... de T... vecino de... según cédula personal que al efecto exhibe, enterado del presupuesto y condiciones que aparecen del expediente relativo á la adquisición de treinta y una levitas é igual número de pantalones con destino á la guardia municipal de vigilancia diurna, se comprometo á cumplir este servicio aceptando todas y cada una de las condiciones establecidas, por la cantidad de (tantas pesetas,) fecha y firma del proponente.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen interesarse en la licitación. Córdoba 6 de Agosto de 1878.—Vicente Lovato.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en los dias 3 y 4 del mes de la fecha.

Table with 2 columns: Pts. Cts. and Amounts. Lists revenue from various sources like Central, Fuente, Risco, Nueva, Gallegos, Matadero.

Boletín religioso.

Hoy, San Cayetano, fundador, San Donat, y San Alberto, carmelita. —JUBILEO DE AGUILAR.—Hoy, en la Iglesia del Convento de Santa Cruz, por la Comunidad y varios devotos, en sufragio de sus difuntos.

—Segundo dia de solemne novena á Ntra. Sra. del Tránsito, en la Iglesia auxiliar de San Basilio, dando principio á las oraciones: predicará el Sr. Lic. D. Rafael de Espinosa y Coronado.

—El domingo próximo á las diez de la mañana se verificará en la Iglesia de San Cayetano la solemne función que todos los años consagra á dicho Santo su asociación, en la que predicará el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz.

—En la Iglesia de Capuchinas habrá función solemne el día doce del corriente, en honor de Santa Clara de Asís. Se principiará á las nueve y media de la mañana y será orador un Padre de la Compañía de Jesus.

—Las asociadas á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. la Divina Pastora, en San Juan.

Correo de ayer.

Correspondencia parlamentaria del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 5 de Agosto de 1878. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Como hay tan poco que tratar en estos dias que marea la pena, la prensa en general da lugar preferente á la discusion promovida en el campo democrático con motivo á la circular del jefe de los posibilistas, congeturándose ha de producirle muchos disgustos al eminente orador la franqueza con que se ha expresado, y creyéndose se quedará casi con su partido en cuadro, puesto que las masas por lo regular marchan con el que mas les haga, aunque despues sufran decepciones por no ser posible realizar en la práctica cuanto se les explicará en teoría.

La anunciada circular de Romero Robledo referente á presupuestos municipales ha visto hoy la luz pública en el periódico oficial. En ella se dan reglas para la formacion de estos documentos, que son muy dignas de tenerse en cuenta por los Secretarios de Ayuntamiento, que son los que en la mayor parte de los pueblos los confeccionan para que despues pasen á la aprobacion de las corporaciones populares y junta de asociados. Los recursos extraordinarios que se juzgan indispensables deberán proponerse por las juntas municipales al gobierno, y se fijarán y publicarán en el Boletín con objeto de que los contrayentes puedan reclamar oportunamente.

El presidente interior del consejo ha llevado á la firma del rey varios decretos de traslacion de gobernadores de provincia.

El conde de Treno llegó hoy de Francia y mañana sale con direccion á Jaen. Calderon Collantes ha llegado á la capital de la Rioja.

Los contrarios á las lides tau-rinas tienen un motivo mas para declinar contra esta clase de espectáculos, á causa de la cogida que dicen sufrió el espala «Caracacha» en Cartagena, cuyo diestro parece se encuentra en tan gravísimo estado que se cree muy difícil poderle salvar la vida.

Hay bastante número de hombres que fijan hoy sus miradas hacia Santander, donde se halla el célebre ministro de la union liberal Sr. Posada Herrera, al que parece se le quiera comprometer á que vuelva á la vida activa de la política sin que hasta el momento hayan dado resultado alguno los esfuerzos hechos ad hoc.

Puede tenerse como cierto que todos los bandos se aprestan para la lucha en los comicios en las próximas elecciones para diputados provinciales, y seguramente en ellas no han de ser los peor librados los constitucionales, que tienen bastante buena organizacion y aparecen hoy con fuerzas ordenadas para ponerse frente á los que se hallan con la situacion. Veremos si se observa la recomendacion de Romero Robledo para que haya estricta imparcialidad. Nadie puede tener mayor empeño en ello que el gobierno, puesto que le prestaría gran prestigio en el país sobre el que ya tenga.

No tiene fundamento alguno la noticia de que el consejo de ministros se haya ocupado de un asunto reservado que por ahora no es de fácil realizacion.

Llama la atencion el silencio del Imparcial ante la polémica de los demócratas, así como los arruillos que parece se le hacen á Rivero para que se ponga de parte de los que censuran á Castelar.

Vuelvo á insistir en que el rey marchará al Norte á principios del mes próximo para revistar aquel ejército, y que allí se le reunirá el jefe del gabinete al regresar de baños. Dícese que el gobierno italiano ha

recibido despachos de varios gabinetes de las grandes potencias haciéndole observaciones respecto á la agitacion que se observa contra la posesion de Trieste y algunos otros puntos que el partido llamado nacional italiano pide sean anexionados. Esto hará que los ministros del rey Humberto adopten medidas que eviten la animadversion de Europa.

Rusia sufre una paralización comercial que la puede ser fatal despues de los grandes dispendios que le ha ocasionado la última guerra.

La ocupacion de la Bosnia y la Herzegovina sigue adelante, pero se habla de haber estallado una insurreccion que pueda dar lugar á que los austriacos tengan que abrirse paso por medio de las armas.

Los valores en Bolsa han tenido una regular alza, pues el consolidado interior ampezó á 13'30 y ha cerrado á 13'40.—Exterior 14'70.—Bonos 80.—Amortizables 29'425.—Ferro-carriles 28'10.—Hipotecarios 101'40.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes: —Ha llegado á Logroño el ministro de Gracia y Justicia.

—El ministro de la Guerra ha llevado hoy á la firma de S. M. el rey el decreto nombrando comandante general de la provincia de Cádiz al general don Juan de Dios Córdoba.

El de Hacienda ha llevado los siguientes decretos de Gobernacion: Nombrando gobernador civil de Ciudad-Real al que lo es de Almería don Carlos Frontaura, y de Almería al de Ciudad-Real Sr. Saucó, Nombrando gobernador civil de Jaen á D. Antonio Senarega, que lo es de Castellon, y de Castellon al de Jaen D. Agustín Rodríguez Santa María.

—Pasado mañana probablemente saldrá para las provincias del Norte á girar la visita que ya hemos anunciado á algunos de los fuertes que allí está construyendo el cuerpo de ingenieros, el director de dicho cuerpo general Reina.

—El Vaticano ha hecho saber á todos los gobiernos de Europa que la muerte del cardenal Franchi no hará variar en nada la política de la Santa Sede.

—Esta mañana ha regresado á Madrid el ministro de Fomento.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 5 de Agosto: Consolidado, 13.325. Bonos, 80.00. Acciones del Banco de España, 221,00 CORDOBA.

Trigo de 50 á 53 rs. fanega.—Cebada de 30 á 32 id.—Habas de 44 á 46 fanega.—Garbanos de 75 á 80 fanega.—Alpiste pella de 55 á 60 fanega.—Aceite en los molinos á 46 reales arroba: en la ciudad á 58.—Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de carnero á 30.—Tocino á 46.—Harina de 1.ª de Castillón á 21 1/2 real arroba.—Id. primera de la Mancha á 21 rs. arroba.

CAMBIOS. Madrid, 1 y 1/4 á 1 1/2 daño.—Sevilla 1/4.—Málaga 1/4.—Barcelona 1/8 á 1/4.—Valladolid 5/8 á 3/4.—Palencia 3/4 á 1.—Murcia, 3/4 á 1.—Cádiz 1/4 á 3/8.—Jaen 3/4.—Leon 1 y 1/4.—Bilbao 3/4 á 1.—Granada 3/4.—Alicante 3/4.—Cartagena 33.—Linares 1/2.—Santander 1/2 á 3/4.—Victoria 1 á 1/4.—Pueblos de esta provincia de 3/4 á 1.—Calderilla por plata ó oro nuevo 1 1/2 daño.

VENTA DE PROPIEDADES DEL ESTADO.

Subasta para el día 15 de Setiembre de 1878, que tendrá efecto en las Casas consistoriales de esta capital á las doce de su mañana.

(Conclusion.) El molino aceitero, marcado con el núm. 33 de Gobierno, que se halla enclavado en el pedazo quinto nombrado el Naranjal, su fachada mira á Sur, y linda por la derecha entrando y á L. y N. con el mismo olivar y á P. ó sea á la izquierda entrando con la casa correspondiente á esta finca.

Tiene de fachada 29 varas, por el costado de la derecha entrando 32, que forman un rectángulo cuya superficie es de 928 varas cuadradas, equivalentes á 6 áreas, 49 centiáreas y 67 decímetros cuadrados. Por su puerta principal se entra al patio donde hay seis almacenes ó atroses para la aceituna, un pozo con brocal de hierro, y una pila; su único piso bajo está distribuido del modo siguiente: en el cuerpo del molino y á la izquierda entrando está el alparge con dos piedras ruladas, con ejes de hierro, y la bodega con trece tenajas y dos solaradores; á la derecha hay dos vigas de prensar, la caldera descargadero y demás cosas que le son propias, habiendo además una sala con alceba.

La casa que está contigua al molino, marcada con el número 35, se encuentra formando grupo con dicho molino; su fachada mira al Sur y linda por la derecha entrando con dicho molino ó fábrica de aceite, y por la izquierda y espalda con el olivar citado; tiene unida á la casa vieja o'ro cuerpo ó cuadra de nueva construcción que forma línea recta con la obra antigua, y además hay de nueva construcción un patio, un jardín y un corral, por lo que todo ocupa una superficie rectangular igual á la del molino, distribuida del modo siguiente: á la derecha entrando está la cocina y á la izquierda el cuarto del casero; despues hay otro segundo cuerpo que tiene un cuarto á la derecha y otro á la izquierda, todo en piso bajo, que es el único que tiene esta casa. Despues hay un patio en el cual hay 1 olivo y 1 higuera y tiene á la derecha entrando la casilla de las fanegueras, y á la izquierda la cuadra de nueva construcción, antes dicha, con catorce pesebres, y frente á su puerta hay un horno de pan cocer. Pasado el patio hay á la izquierda un corral que sirve para gallinas, y á la derecha frente á la puerta de entrada está el citado jardín, el cual tiene 4 perales, prcion de arbustos, varios rosales y plantas de jardín.

No consta el arriendo de expresada hacienda ó finca: ha sido tasada por el Aparejador y Agrimensor don Antonio de Zafra y Criado en 68289 pesetas, y capitalizada por las 3264 pesetas de renta anual que le ha graduado el mismo en 73340 pesetas.

BIENES DEL CLERO. PARTIDO DE CORDOBA.—CORDOBA.

Fincas urbanas de menor cuantía. 2.ª subasta.

Núm. 96 de inventario y 49 de permutacion. Una casa en esta capital, calle Rivas y Palma número 69 moderno, procedente de la orden tercera de S. Francisco: su fachada mira al Sur y linda por la derecha saliendo con la casa huerto número 2 calle Nieves viejas, de don Miguel Cabrera, por la izquierda con otra número 71, Costanilla, de la señora viuda de Ravé, y por la espalda con casa huerto número 1.ª calle Anqueada, de D. Angel Hidalgo: está formada sobre 385 varas, equivalentes á 269 metros y 1 decímetro: tiene en planta baja puerta á la entrada, pasillo, una pequeña despensa y escaquera principal, dos salas, patio de luces, caballeriza, corral con pozo y pila para lavar y una pequeña despensa, un tramo de galería, una sala y un cuarto. Es tipo para esta subasta la cantidad de 2677 pesetas 50 céntimos.

PARTIDO DE AGUILAR.—MONTURQUE. 4.ª subasta.

Núm. 117 de inventario y 1087 de permutacion. Una suerte de tierra calma, sita en el partido de Monturque, término de Monturque, procedente de su Fibra parroquial; linda á E. tierras de heredero de Carlos Hinojosa, á S. el partido, á O. tierras de José María Cano Salvados, y á N. olivar de Juan Esteve Muñoz: bajo cuyos límites se componen de 2 caemines, equivalentes á 10 áreas y 34 centiáreas. Es tipo para esta subasta la cantidad de 41 pesetas 25 céntimos.

Número 2342 de inventario y 2011 de permutacion. Una suerte de tierra machon, sita en el partido de Moril, término de Monturque, procedente de la Cofradía de la Virgen del Rosario de la misma; linda á N. olivar de la Viuda de D. Rafael Tamarit, á L. o'ro de la viuda de D. Antonio Doria, á S. o'ro de José María Cano, y á P. otro de Zicarias Cabezas: bajo cuyos límites se componen de 11 celemines y 2 cuartillo, equivalentes á 58 áreas y 66 centiáreas: no consta su arriendo. Es tipo para esta subasta la cantidad de 37 pesetas 13 céntimos.

PARTIDO DE CABRA.—CABRA.

Núm. 2361 de inventario y 2031 de permutacion. Una suerte de tier-

ra con treinta y cuatro olivos, situada en el partido de Cambalache, término de Cabra, procedente del Convento de Dominicos de Cabra; linda a O. con el arroyo del partido, a S. oivar de D. José Ruada, a P. otro de D. Pedro Daura, y a N. otros de don Antonio Moreno: bajo cuyos límites se compone de 7 celemines y 1 cuartillo, equivalentes á 37 áreas y 57 centiáreas: no consta su arriendo. Es el tipo para esta subasta la cantidad de 92 pesetas 81 céntimos.

BIENES DEL ESTADO.
PARTIDO DE MONTORO.—VILLA FRANCA.
Finca rústica de menor cuantía.

Núm. 82 de inventario. Una haza de tierra, llamada Cumpido, situada en el segundo ruedo, y al sitio de Lineres, término de Villafranca; linda a N. con otra haza de don Manuel Villalva, a L. y S. con catacas de D. Francisco Molina, a P. con olivar de los herederos de D. Andrés Antonio Herrera; bajo cuyos límites se compone de 5 fanegas, equivalentes á 3 hectáreas, 6 áreas y 11 centiáreas: por esta finca pasa de N. á S. la cañería de la Fuente pública de la población: no consta su arriendo. Es tipo para la subasta la cantidad de 500 pesetas.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.—PROPIOS.
PARTIDO DE POZOBLANCO.
POZOBLANCO.

Finca rústica de menor cuantía.

Núm. 3638 de inventario. El arbolado existente en 5 fanegas de tierra de D. Juan Lorenzo Crespo, consistente en 6 encinas y 12 chaparros, situado en lo alto de las Quebradas del Garbanzal, término de Pozoblanco, procedente de sus Propios: linda a N. haza de Gabriel Valentín, a L. id. del mismo y haza de los Caballeros, a S. D. José Campos Blanco, y a P. Francisco Brígido. Es tipo para la subasta la cantidad de 10 pesetas 13 céntimos.

Núm. 3641 de inventario. El arbolado existente en 5 fanegas de tierra de Alfonso Sánchez Delgado, consistente en 20 chaparros pequeños y alguna mata, situado en la margen derecha del Guamora, cerca de la senda de las veredas y por bajo Pisherito, término y Propios de Pozoblanco; linda a N. y L. Gabriel Valentín Ortega, a N. haza de Julian Romero, y a P. D. Juan Lorenzo Crespo y arroyo de Guamora. Es tipo para la subasta la cantidad de 6 pesetas 75 céntimos.

Núm. 3643 de inventario. El arbolado existente en una suerte de tierra de Tomás Moreno, consistente en 5 encinas y 32 chaparros, al sitio de Pozolín, de la anterior procedencia y término; linda a N. Manuel Riquet, a L. Antonio Bejarano, a S. Alonso Marqués y Francisco Hurtado, y a P. el antedicho señor. Es tipo para la subasta la cantidad de 45 pesetas 50 céntimos.

TORRECAMPO.
Núm. 3648 de inventario. El arbolado existente en una fanega de tierra de D. Francisco Herruzo y de la viuda de Manuel Crespo Zarco, que consiste en 6 encinas, al sitio de la Fuente del Zarco, término y Propios de Torrecampo; linda a N. herederos de Miguel Fernández, a L. camino de los Molinos, a S. Antonio Fernández Lecu y a P. camino de Fuente Vieja. Es tipo para la subasta la cantidad de 9 pesetas.

Núm. 3646 de inventario. El arbolado existente en 5 fanegas de tierra de los herederos de Manuel Jurado, consistente en 12 encinas y 16 chaparros, situado en el arroyo de Pedro Minguillo, término de Torrecampo, procedente de los Propios de Pedroche; linda a N. camino de Torrecampo a Villanueva de Córdoba, a S. José Sánchez y D. Juan Melero, a S. las Boticas, y a P. Manuel de Castro Jordano. Es tipo para la subasta la cantidad de 22 pesetas 50 céntimos.

Núm. 3647 de inventario. El arbolado existente en 9 fanegas de tierra de Manuel Castro Calisto que consiste en 8 encinas y algunos coccos de otras, de la anterior procedencia, término y sitio; linda a N. Juan Ortega y Micaela Jurado, a L. Manuel Jurado Romero, a S. las Boticas, y a P. Donato Riquet. Es tipo para la subasta la cantidad de 12 pesetas.

BENZINE COLLAS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS
Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Fiel
PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones
EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA
COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTIGA
G. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS
Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

LA FUNERARIA.

Única fábrica y depósito de cajas mortuorias y efectos funerarios á los precios más económicos. Cuesta de Paramato, núm. 17. Despacho en el acto del pedido y á todas horas.

Composicion para los Baños Artificiales.
DE CARRATRACA.

Con esta composicion, resultado de un exactísimo análisis, se preparan en el acto baños idénticos á los de Carratraca, y de análogas virtudes á los de Arochena, Ontaneda, la Puda, etc., tan recomendados para la curación de las enfermedades de la piel y tan otras. Lo cómodo y poco costoso de su uso, así como los buenos resultados obtenidos por los numerosos enfermos que han hecho uso de ella en años anteriores, le han hecho adquirir una justa y general reputacion.

Hay tambien paquetes de sales marinas con las que se imita perfectamente el agua del mar, y que son un recurso precioso para los que no pueden ir á los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los resultados de una temporada de baños sin las molestias que estos ocasionan.

Se expenden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montiel, calle San Pablo, núm. 37, y en la de D. Joaquin Fuentes, calle San Fernando, núm. 43 donde se facilitan prospectos.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos más poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ú opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la población, obteniendo siempre los más satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs., frasco.—Depósito en Córdoba, botica droguaria de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

VENTA A PLAZOS.
10 reales semanales.
Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

MAQUINAS PARA COSER

de la Compañia

"SINGER"

de Nueva York

PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES

Pídanse catálogos ilustrados con los precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Direccion general de España y Portugal
calle Serrano, 43.—Madrid, 6 á las sucursales siguientes:

Badajoz . . . San Juan 32.	Huelva . . . Concepcion 12.
Barcelona . . . P. del Angel Borja 4.	Lérida . . . S. Antonio 9.
Bilbao . . . Arenal 18.	Madrid . . . Carretas 85.
Cádiz . . . Columela 20.	Málaga . . . Duque de la Victoria 4.
Córdoba . . . Ayuntamiento 14 y 16.	Palma . . . Bolseria 3.
Coruña . . . Real 18.	Sevilla . . . O'Donnell 5.
Gerona . . . Plaza de la Constitución 10.	Sta. Cruz de Tenerife Sol 39.

Máquinas giratorias en todo su círculo para reemplazar elásticos, las mejores conocidas.
Agujas 4 rs. y 80 céntimos la docena, y sueltas, 40 céntimos.
Carretes de 500 yardas un real y 60 céntimos. Hilos de lino y algodón, torales y piezas de resambie para toda clase de trabajos.

Interesante. En la calle de la Palma núm. 5, se vende un precio módico una yegua de leche para de cabras recién parida española, castaña muy oscuras, y se arregia por mayor cura, de seis á siete años y da á todos los que se dedican á la cría de cabras, una nueva y adelantada, de venta de este género; para ello, mádate, para y propia para carrear se admiten los pedidos con 24 horas de anticipación. En la redaccion de esta hora de anticipación. 4-3

RETRATOS.
Gabinete fotográfico de Romualdo de Castro.

Calle de San Eulogio número 8 (antes callejas del Portillo.)
Se hacen toda clase de retratos desde los más pequeños hasta el tamaño natural; se reproducen y se amplian toda clase de fotografías, aunque estén hechas en otra casa, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los días aun cuando está nublado.

INJECTION BROU

Higiénica, Infallible y Preservativa.

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Evigir el método). 30 años de éxito.

Corresponsal en Paris
para anuncios y comunicados,
Señor Ed. Miotte, 51 bis Rue Ste Anne.

PASTA Y JARABE DE BERTHÉ CON CODEINA

Recomendados por todos los Médicos contra los Resacaos, la Gripe y todas las Irritaciones de pecho.
NOTA.—El Jarabe de Codeína, honor muy raro que han merecido muy pocos Medicamentos nuevos, acaba de ser registrado en el Código Francés, lo que hace inútil toda alabanza.
AVISO.—Una falsificación viciosa, escitada por el buen éxito del Jarabe y de la Pasta de Berthé, nos obliga á recordar que estos productos, tan justamente afamados, no se despachan sino en cajas y frascos que llevan la firma del frente.
Paris: 24, r. des Ecoles, señor BERTHÉ, y en todas las principales Boticas de España.

D. Ramon Rojas del Pozo,

Cirujano dentista, que vivia en las Tendillas número 4, hace su nueva casa á sus numerosos clientes, Conde Godomar número 1.º esquina á las Tendillas, piso principal.

Ultimo dia de venta.

El dueño del establecimiento de modas de la calle Ambrosio Morales núm. 2, advierte al público que la venta de sus géneros, solo durará hasta el miércoles 7 del corriente.

Mesa. Se vende una de caoba maciza, de dos varas y ulgada de largo por una y cuarta de ancho, con los pies torneados y con sus correspondientes ornillos. Puede verse en la calle de la Zapatería visja núm. 7.

ZAPATERIA.
En la calle de la Librería número 30, esquina á la Cuesta de Luján, se ha abierto un nuevo establecimiento de Calzado de todas clases, tanto para caballeros como para señoras y niños. Su dueño Antonio Arco, ofrece al público, se propone complacer, por el esmero en la confeccion del calzado, á los que quieran favorecerlo con sus encargos.

Almoneda. En la calle del Buño de San Pedro número 8 se hace desde 10 de la mañana hasta 4 de la tarde.

Arrendamiento. La casa calle José Rey núm. 31, y la de Leopoldo de Austria sin número, junto á San Juan, se arriendan en precio arreglado desde el día. En la núm. 2 calle José Rey se contrata.

Pérdida. Desde la Calle de Valiadares, Saravia, Pierna, José Rey, Osio, Leone, Gondomar al Gran Capitan, se ha extraviado un reloj de señoras con su gancho correspondiente. La persona que le hubiere encontrado, se servirá entregarlo en la redaccion de este periódico, donde se le dará una buena gratificacion.

Arrendamiento. Desde San Miguel en adelante se arrienda la haza llamada Agramazon, en el ruedo del Campo de la Verdad, lindante con el arroyo de la Miel. Para tratar, con D. Ramon Alonso, Alfaro 13.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día la pequeña casa calle Puerta de Almodóvar núm. 25. Informarán en la Librería del DIARIO.

Arrendamiento. Desde S. Miguel del año corriente se arrienda á pasto y labor la dehesa llamada Monte alto, en el término de Hornachuelos y próximo al ferro carril, con abundantes pastos, bellotas y buen aguadero. De las rentas y condiciones informarán en la casa de su dueño calle de San Eulogio número 2, en Córdoba.

Libro de Matricula y clasificación, impreso y rayado según el plan vigente: en un tomo en holandesa, cada uno 24 reales.
Registro de asistencia, impreso y rayado, cada uno en holandesa 24 reales.
Libro de visita de Inspeccion, en folio impreso y rayado, cada uno en holandesa 24 reales.
Se venden en la librería de este periódico.

Arrendamiento. Para de la 1.ª de Enero de 1879, se hace el del cortijo nombrado Herrera de los Zedajas, situado en la campiña y término de esta capital, compuesto de 200 fanegas de terreno: el contrato se verificará en subasta pública que tendrá lugar el día doce del corriente mas entre doce y una de su mañana, en la casa núm. 4 calle de Odraras de esta población, en donde se informará del precio y condiciones á las personas que deseen interesarse en el mismo.

Venta. En la calle de Carniceros núm. 2 hay varias clases de herramientas, y entre estas limas para afinar el hierro, bastas de varias clases, un berbiqui muy bien construido con 30 picas para el mismo, terrajas de varios tamaños, 40 machos para hacer rosacas de todas clases, desvolvadores, tijeras para cortar latones, muchas y variadas herramientas con piezas útiles para cerrajeros, almeros, plateros, carpinteros, y aficionados. Todo á precios sumamente arreglados. En la misma casa están de venta dos asientos de figura de hierro bien acondicionados, siendo de acero fuertes los mencionados asientos, como tambien unas trébedas grandes nuevas de hierro, y dos marcos de madera con sus cristales para postigos.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 7 calle del Ayuntamiento, en esta ciudad. Para tratar de su precio y condiciones en la número 4, calle de San Pablo.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de San Fernando núm. 113. Informarán en la Librería de este periódico.

Arrendamiento y venta: desde el día se arrienda la casa calle Rey Almazor núm. 58 y se venden los dos establecimientos uno de bebida y otro de aceite: en la misma informarán.

Tienda. Desde el día se arrienda la casa tienda calle de la Espartería frente al Arco, sitio, cómoda y con buenas habitaciones y acristalada, propia para un matrimonio; en la misma darán razon.

Subarriendo. La casa de la calle del Duque de la Victoria núm. 2 esquina á la de Almazor, se subarrienda desde el día. Y al mismo tiempo se hace el traspaso de la horchatería que hay en la misma con todos los enseres necesarios; darán razon en la misma.

Venta. Se hace de canales de buen tamaño y bonita figura, tenajas de varias medidas y tinajas apropiadas para biñaras una persona. En el campo de San Anton calle Alarcónas número 27.

Subarriendo. Desde el día se hace de la casa Corredera bajo los portales núm. 19, con establecimiento de horchatería: en la misma de 6 á 10 informarán; pasando dicha hora Almazor 58.

Avellana. En el Mármol de B. fuelos núm. 4, se vende de superior calidad en herza y mondada.

Arrendamiento. La casa calle del Relejo núm. 84 se arrienda desde el día. La llave se encuentra en la Librería del DIARIO

Piano. Se vende uno vertical de siete octavas, tres cuerdas por punto, usado y en buen estado, en sateata duro: puede verse todos los días de 8 á 12 de la mañana y de 5 á 7 de la tarde, calle Estaneros número 9. En dicha casa se afinan pianos y se dan lecciones de solfeo, órgano y piano.

Pérdida. Un pañuelo de la mano, de encaje, que se extravió en la tarde del cuatro, desde la calle de la Encarnacion, por la de José Rey y de las Cabezas. La persona que lo presente, en la Secretaría del señor Conde de Zamora de Riofrio, se le gratificará.

Traspaso. Desde el día se hace de la tienda, espacio, calle de la Concepcion número 41. Tambien se venden por separado unos estantes, un ropero, otro para colocar loza, y varios efectos.

Patatas. Las hay de superior calidad á 5 reales arroba en la calle de las Cabezas número 13.

Pérdida. La persona que haya perdido un pañuelo conenefa de color y dos iniciales, puede pasar á recogerlo á la calle de la Yedra número 4, donde se lo entregarán dando las señas.

Venta. Se hace de varios muebles y efectos de casa, así como de una tinaja con setintanas. Aladrosos 7, darán razon.